

Nouvelles de la coopération

Plate-forme internationale
sur le développement
durable urbain
S-DEV Geneva 05

11-13 octobre 2005
Villes innovantes du monde entier
Débats, présentations, actions!

S-DEV Geneva est un événement annuel qui vise à présenter des solutions viables pour l'avenir dans le domaine du développement durable.

La première édition, S-DEV Geneva 05, a lieu du 11 au 13 octobre 2005 au centre de congrès et d'expositions GENEVA PALEXPO à Genève, Suisse.

S-DEV Geneva 05 a pour thème spécifique le développement durable urbain. Son ambition est de créer un lieu international de rencontres et de débats à l'intention de tous les acteurs et décideurs à la recherche de solutions durables dans le monde.

S-DEV Geneva 05 est un événement unique créant des synergies entre trois éléments : une conférence, une exposition, des ateliers. Dans cette perspective, une place du marché au centre de l'exposition, un programme de conférence-débats dédié aux innovations urbaines et des ateliers interactifs permettront d'échanger des connaissances et de construire des partenariats entre participants du Nord et du Sud.

La conférence traitera du thème « Villes innovantes au Nord et au Sud », avec la collaboration de vingt-quatre municipalités du Nord et du Sud.

Les villes sélectionnées pour leurs caractéristiques innovantes présenteront leurs solutions et leurs expériences.

Contact : Otto Frei AG
Tel. +41 31 311 35 66
Fax +41 31 311 35 67
Marktgasse 3 -
3011 Berne - Suisse
www.s-dev.org
Courriel: info@s-dev.org

Premières rencontres
de la coopération décentralisée
franco-chinoise
27 et 28 octobre 2005 - Wuhan

À l'initiative de la Commission nationale de la coopération décentralisée, du ministère français des Affaires étrangères, de l'association d'amitié entre le peuple chinois et l'étranger, de l'ambassade de Chine en France, des mairies de Wuhan et de Bordeaux, les premières rencontres de la coopération décentralisée franco-chinoise se tiendront à Wuhan (Province du Hubei), les 27 et 28 octobre 2005, avec pour but d'activer davantage encore cette coopération de proximité facilitée par les années croisées Chine - France. Ouvertes à toutes les collectivités françaises et chinoises, ces rencontres permettront de mettre en commun les expériences et les souhaits de chacun pour l'avenir, et d'explorer plus particulièrement le domaine de l'ingénierie urbaine, où le potentiel de coopération entre les deux pays reste fort.

Afin d'aborder cette problématique M. Jacques Valade, sénateur, adjoint au maire de Bordeaux chargé des relations internationales, préside un comité de pilotage regroupant une cinquantaine de collectivités

françaises dont cinq chefs de file qui coordonnent la préparation d'ateliers thématiques :

- L'environnement urbain (le traitement des déchets, des eaux usées, la pollution de l'air...) coordonné par la région Ile-de-France.
- L'urbanisme (le patrimoine ancien, la mixité urbaine, les nouveaux quartiers...) coordonné par les villes de Rennes et Paris.
- La mobilité (les transports urbains et régionaux, la gestion du trafic, les plans de déplacement...) coordonné par la région Rhône-Alpes.
- La méthodologie des relations franco-chinoises à l'échelon local (Quelle coopération ? Quels objectifs ? Quels partenaires ? ...) coordonné par la région Alsace et le Sénat.

Contact : Mairie de Bordeaux,
DGRIP
Tél. : (33) 5 56 10 21 83 ;
Fax : (33) 5 56 10 21 89 ;
Mél : sce.vi@mairie-bordeaux.fr
Hôtel de Ville
33077 Bordeaux cedex, France

Association de professionnels - développement urbain et coopération (AdP)

La journée d'étude de l'ADP se tiendra à l'ENPC à Paris, le **vendredi 9 septembre 2005**.

Elle sera consacrée à la « **coopération décentralisée et professionnels du développement urbain** ».

La création récente d'un cadre mondial pour les coopérations directes entre villes et collectivités locales au sein de « Cités et Gouvernements Locaux Unis » (CGLU), est l'occasion de faire un état des lieux de la coopération décentralisée française, d'interroger

ses méthodes, ses objectifs, ses spécificités. Quelle est sa place dans l'aide au développement, sa capacité à fonder une stratégie à l'échelle des problèmes des villes, grandes et moins grandes, des pays en développement ? Quelles opportunités de carrières professionnelles offre-t-elle ?

Autant de questions qui seront développées lors de cette prochaine journée des professionnels du développement urbain.

Contact : www.adp.asso.fr